
名鉄西尾・蒲郡線（西尾駅～蒲郡駅）対策協議会 第26回幹事会議事録
 

 
・日時：平成21年8月20日（木）14:00～15:00 
・場所：吉良町公民館3階 第2会議室 
・出席：（沿 線 市 町）西尾市 榊原企画課長、谷崎主事 

蒲郡市 市川企画部次長兼企画広報課長、小田主査 
吉良町 近藤企画課長、伴野課長補佐、石川主事 
幡豆町 三浦係長 

（愛 知 県）地域振興部交通対策課 松井主幹、矢口主査 
（名 鉄）企画管理部 牧野課長、近藤サブチーフ 
（オブザーバー）中部運輸局鉄道部監理課 後藤専門官 

 
 
 
［発言要旨］ 
 
（愛知県） 
○ 協議会規約第 10条において、幹事会の議長は幹事長が務めることとなっているが、
現段階で幹事長が選任されていないため、本日の幹事会は愛知県がその職務を代行

させていただく。 
○ まず協議会会長について、沿線2市2町での協議結果をお聞かせ願いたい。 

 
（西尾市） 
○ 引き続き沿線 2市 2町間で調整している段階であり、遅くとも次回の協議会までに
決定したいと考えている。沿線 2市 2町での調整が整うまでの間、暫定的に名鉄に
会長職を務めていただき、また県にもワーキング部会事務局を務めていただくなど

ご尽力いただいている中、調整が遅れており申し訳ない。 
 
（名鉄） 
○ 当社としては、組織体である以上、早急に会長を決定していただきたいとは思うが、

一方で会長が決まらないからといって、本質的な議論が進められないとも思わない。

去る3月に開催された第5回協議会において、平成22年2月までに具体的対応策を
取り纏めることを関係者間で確認しており、この期限までに本質的な議論を進める

ことがより重要な事柄と考えている。 
 
（中部運輸局） 
○ 早期に体制が固まることを願っている。沿線市町の方々には、引き続き鋭意調整を

していただきたい。 
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（蒲郡市） 
○ 沿線 2市 2町で協議を進め、早急に結論を出したいと考えている。調整した上で、
正式には第 6回協議会の場において、規約第 7条の定めに則り、沿線市町の互選で
これを定めることとしたい。 

 
（愛知県） 
○ 特段のご異議がないことから、協議会会長については引き続き沿線市町間で協議を

進めることとし、第6回協議会にて正式に決定することとする。 
○ 次に、第6回協議会に諮る案について、沿線市町での検討状況をお聞かせ願いたい。 
 
（西尾市） 
○ この線区の今後の運営形態について、ワーキング部会での検討結果を報告すること

が主な内容になると考えている。具体的には上下分離とするのか、引き続き名鉄に

よる運行とするのか、ということの比較において、引き続き名鉄による運営により

存続を図ることを確認するということである。そのほかの事項としては、20年度の
運輸成績や収支実績についての説明も必要になるのではないか。 

 
（愛知県） 
○ 20年度実績報告資料については、名鉄から提供をいただき、県としても資料の取り
纏めに協力していきたいと考えている。作成でき次第、相談させていただく。 

 
（名鉄） 
○ 運営形態について、ワーキング部会で検討を重ねた結果を報告するということだが、

どのような資料で報告するかを調整する必要があるのではないか。運営形態として、

上下分離方式や、引き続き名鉄が第一種鉄道事業者として運行するなど、採り得る

方策が複数考えられる中、どのような根拠をもって決定するかが重要ではないか。

定性的な評価に加え、定量的な評価を行うことも、場合によっては必要ではないか。 
 
（蒲郡市） 
○ 運営形態については、当市として深く議論をしていく必要性は低いと考えている。

また、定量的評価という観点では、上下分離（第二種：名鉄、第三種：新会社等）

の場合、その資産譲渡額次第で優位性が変わってくるため、この考え方を整理する

必要があるとも言えるが、その手法によって存続を図りたいというものでもない。

よって、定性的評価を纏めることで十分ではないか。 
○ 当市副市長に平成20年度区間収支実績を説明する中で、乗換改札口への要員配置が
収支悪化の主たる要因であるということは、理解し難いとの発言があった。名鉄の

都合で要員配置をしたにも係らず、この区間収支に悪影響を及ぼすということは、

いかがなものか。 
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（愛知県） 
○ 協議会会長の調整と併せて、第 6 回協議会に諮る案についても、沿線市町間で調整
していただきたい。県としても、参考資料を含めて資料の取り纏めに協力する。 

○ また、第6回協議会の開催日について調整を図りたい。 
 
（西尾市） 
○ 当初予定から遅れてしまうが、議会日程によりやむをえず、9月末で調整をしたい。 
 
（蒲郡市） 
○ 当初予定から遅れており、当市としてはできるだけ早急に開催するべきと考える。

しかしながら議会等で都合のつかないことに対してはやむを得ない。西尾市と同様、

9月末頃で調整したい。 
 
（愛知県） 
○ それでは、第 6回協議会の日程は 9月末を目途に調整をすることとし、あらためて
ご連絡をさせていただく。 

○ 次回幹事会は、9月10日14時から、蒲郡市役所で開催することとする。 
 
 

（以 上） 
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